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COMUNE DI ANTILLO 

 
RELAZIONE SEMESTRALE 

(GENNAIO – GIUGNO 2003) 
 

 
PREMESSA 

Questa seconda relazione semestrale compendia l’attività 
svolta nel periodo gennaio-giugno 2003: un lasso di tempo 
durante il quale sono state poste le basi per concretizzare 
l’effettuazione di una parte consistente del programma 
amministrativo.  
Ciò in considerazione del fatto che è stato approvato il bi-
lancio di previsione 2003, che è alla base delle scelte poli-
tiche di indirizzo che è nostra intenzione  perseguire; si è 
dunque potuto iniziare a lavorare utilizzando lo strumento 
normativo maggiormente idoneo ad assicurare il raggiun-
gimento delle finalità che ci proponiamo. 
E’ fondamentale sottolineare il fatto che, anche in questa 
fase nella quale le difficoltà e gli ostacoli sono stati note-
voli, si è ancora di più sviluppata e rafforzata la coesione e 
l’armonia all’interno della Giunta; un amalgama sempre 
più forte e produttivo, fondato sul rispetto reciproco fra 
tutti i componenti che hanno tenuto un comportamento 
sempre leale e coerente con il Sindaco e rispetto agli im-
pegni assunti nei confronti della cittadinanza, dimostrando 
serietà, correttezza, onestà, trasparenza e impegno.  
A proposito di quest’ultimo, la volitività che ha contraddi-
stinto la compagine che ho l’onore di presiedere, si è evi-
denziata principalmente nell’operato concreto degli Asses-
sori, sempre continui e costanti  nell’assolvimento del loro 
compito e nello svolgimento delle funzioni loro assegnate, 
presenti nel territorio e solleciti nel recepire le istanze che 
provengono dalla collettività, attivi nello sforzo di dare ri-
sposte positive alle richieste dei cittadini, quando questo è 
stato compatibile con la possibilità concreta ed effettiva di 
dare un riscontro solerte e risolutivo.                        
Il dato che già emergeva dal primo periodo dell’esperienza 
di questa Amministrazione è stato dunque confermato e 
ulteriormente avvalorato dal prosieguo dell’attività: il si-
gnificato profondo dell’accordo scaturito fra le due princi-
pali forze politiche del Paese trascende la contingenza elet-
torale del 2002 per assumere una valenza ben più incisiva 
e strategica, che sarà compito dell’Amministrazione, in 
accordo e sintonia con la cittadinanza, rendere sempre più 
efficace e visibile.  
Ai cittadini desidero rivolgere un ringraziamento partico-
larmente caloroso, perché anche dopo la fase iniziale, ca-
ratterizzata dall’inevitabile entusiasmo per l’avvio 
dell’attività della nuova ed inedita Amministrazione, han-
no continuato a supportarci con la loro simpatia e 
l’incoraggiamento continuo. 

Moltissimi Antillesi, sinceramente spinti da disinteressato 
senso civico e amore  per la comunità, ci hanno spronato 
quotidianamente a svolgere il nostro lavoro con passione e 
dedizione per la comunità e ci hanno seguito con affetto e 
stima, peraltro ricambiati, dando il loro prezioso contributo 
di attenzioni e pertinenti consigli.                      
Desidero ora esporre una  disamina  delle principali attività  
svolte, con particolare riferimento ad alcun settori che sono 
stati attenzionati in modo  specifico e approfondito 
dall’Amministrazione Comunale. 
 
ORGANIZZAZIONE DEL PERSONALE  
E DEGLI UFFICI 

I primi mesi dell’anno sono stati caratterizzati dalle diffi-
coltà intervenute con la richiesta di trasferimento della Se-
gretaria Comunale, che ha avuto l’opportunità di avvicinar-
si alla propria residenza, con la quale si era avviato positi-
vamente il riassetto degli Uffici e la riorganizzazione delle 
attività.  
Dopo un periodo di vacanza, tamponato da personale a 
scavalco da altri Comuni, dallo scorso mese di aprile è sta-
ta individuata una nuova funzionaria, la Dott.ssa Stefania 
Finocchiaro, che si è immediatamente attivata per recupe-
rare il tempo perduto ed ha intrapreso con competenza e 
professionalità il suo impegno, mettendo al servizio del no-
stro Comune la sua esperienza e l’indubbia qualità di cui 
ha già dato ampiamente prova e che rappresenta una garan-
zia di corretta gestione delle attività e delle risorse umane. 
Rispetto a queste ultime, l’Amministrazione è fermamen-
te convinta della necessità di valorizzare quanto più 
possibile il personale comunale, avendo come principale 
parametro di riferimento l’effettiva produttività dei 
servizi a cui i lavoratori sono adibiti, mirando quindi a 
riconoscere adeguatamente l’impegno, la professionali-
tà e la disponibilità di coloro che intendono spendersi 
concretamente per rendere maggiormente funzionale 
l’attività alla quale sono tenuti ad attendere quotidia-
namente.  
Da questo punto di vista si intende portare avanti con deci-
sione una politica indirizzata alla incentivazione, valutando 
i risultati ottenuti rispetto a propositi preventivamente pre-
stabiliti, ponendo fine a indifferenziati e generalizzati in-
terventi a pioggia. 
Dallo scorso mese di febbraio il Sindaco si avvale della 
collaborazione di un professionista esterno al quale è stato 
affidato l’incarico di esperto. Ciò si è reso necessario per 
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elevare la qualità dei servizi erogati e più complessivamen-
te per migliorare l’efficienza della macchina amministrati-
va.  
Questa scelta, mirata principalmente a supportare il Sinda-
co in relazione alla complessità delle incombenze a cui de-
ve fare fronte l’Ufficio Tecnico Comunale e quindi per 
concretizzare adeguatamente l’azione e l’incisività 
dell’indirizzo politico dell’amministrazione nel settore che 
è vitale e centralissimo, potendosi considerare il “motore” 
di tutte le attività, ha consentito di acquisire una notevole 
spinta nell’affrontare le difficili ed intricate procedure bu-
rocratiche che continuamente si è tenuti a districare; ha i-
noltre il pregio di garantire l’opportunità di rapportarsi a-
deguatamente con tutti gli uffici esterni; ha soprattutto as-
sicurato una efficace ed efficiente capacità di essere precisi 
e puntuali nell’assolvimento di iter amministrativi partico-
larmente complessi, che solo l’autorevolezza e l’esperienza 
di un tecnico altamente qualificato e di comprovata com-
petenza poteva garantire. 
Ciò ha consentito di avviare un processo di ristrutturazione 
dell’Ufficio Tecnico, di superare ritardi e carenze non più 
sostenibili e di intraprendere un percorso diretto ad otti-
mizzare l’utilizzo delle risorse disponibili, seguendo una 
corretta canalizzazione delle attività e delle prerogative 
esistenti, superando definitivamente ostacoli e barriere che 
nella prima fase avevano fortemente messo in difficoltà 
l’Amministrazione e dimostrando così, se mai ce ne fosse 
stato bisogno, che nessuno è indispensabile. 
 
EMERGENZA SCUOLE 

Considerata la grave emergenza rappresentata dalla indi-
sponibilità per inidoneità, dal punto di vista della sicurezza 
sismica, di entrambi gli edifici scolastici del territorio co-
munale, l’Amministrazione Comunale si è costantemente 
attivata per la soluzione del grave problema. 
Tamponata temporaneamente la situazione, grazie alla di-
sponibilità di Padre don Egidio Mastroeni che ha consenti-
to che l’anno scolastico si svolgesse fino alla conclusione 
presso i locali del Giardino di Redenzione distogliendo la 
struttura dalle ordinarie finalità, si sono esaminate, con 
scrupolo e serietà, tutte le opzioni possibili per dare una 
soluzione stabile e definitiva al problema. Sono state prese 
in considerazione tutte le opportunità, tenendo fermamente 
presente la priorità di dare una risposta rapida alla cittadi-
nanza desiderosa del ripristino della normalità, ma anche 
della esigenza di dotare la comunità scolastica di un Istitu-
to funzionale e che dia le indispensabili garanzie sotto 
l’aspetto della sicurezza. 
L’Amministrazione ha dato incarico a professionisti 
per redigere i progetti relativi alla ristrutturazione di 
entrambi gli edifici scolastici; inoltre, si è attivata a tut-
ti i livelli per attenzionare le autorità preposte, svol-
gendo un’azione di sensibilizzazione che è stata conti-
nua e instancabile, nella convinzione che l’emergenza di 
Antillo sia particolarmente grave, vista anche la colloca-
zione geografica del nostro Comune, in quanto la sola, pa-
ventata, ipotesi dello spostamento delle attività scolastiche 
in riviera rappresenterebbe una evenienza che sicuramente 
avrebbe elevate refluenze sulla vita della nostra cittadinan-
za.  

Scartate ipotesi, pur seriamente esaminate, di prestiti one-
rosi per le casse comunali o di sconsigliabili individuazioni 
di siti privati che richiederebbero il possesso di requisiti 
normativi comunque da appurare, l’obiettivo sul quale si 
sta puntando con decisione è quello di ottenere un fi-
nanziamento per la sistemazione e la messa in sicurezza 
dei locali della Scuola Media, nei quali far svolgere le at-
tività sia dell’Asilo, che dell’Elementari e delle Medie. 
In atto, ampie assicurazioni sono stati al Sindaco e agli 
Amministratori che gli sforzi portati avanti  non saranno 
vani. 
Nel frattempo, in direzione del forte impegno per le scuole, 
per tutto l’anno scolastico è stato garantito il servizio di 
mensa per gli allievi della Materna, delle Elementari e del-
le Medie per cinque giorni settimanali, pur comportando 
per il Comune un impegno economico superiore al dop-
pio rispetto agli anni passati.  
 
 

CONTENZIOSO LEGALE 

Vista la grave situazione che l’Amministrazione si è trova-
ta ad affrontare fin dai primi giorni del suo insediamento 
per l’elevato numero di cause pendenti, con procedimenti 
giudiziari già conclusi o che sono ormai in fase definizione 
e nei quali il Comune è stato soccombente o è prevedibile 
che a breve sarà perdente, si è continuata l’attività, già in-
trapresa nel precedente semestre, in direzione del tentativo 
di scongiurare conseguenze più gravi, laddove possibile, 
limitando i danni già tangibili e individuando modalità di 
pagamento che consentano, quanto meno, una dilazione di 
tempo che rende meno stringente il problema.  
A questo proposito, è stato raggiunto un accordo con i 
legali dei professionisti Mazzei, Brunetto e Pellegrino, 
nei confronti dei quali il Comune è debitore per com-
plessivi circa 120.000.000 delle vecchie lire. 
Il  credito vantato dai sopradetti (per il quale il Consiglio 
Comunale è stato costretto a deliberare un debito fuori bi-
lancio) è stato dilazionato in quattro rate di cui la prima è 
stata già stata saldata in questa primavera.  
L’accordo ha evitato ulteriori azioni legali nei confronti del 
Comune, che inevitabilmente avrebbero comportato ulte-
riori spese e, laddove ce ne saranno le condizioni, rappre-
senta un precedente che l’Amministrazione intende adotta-
re per definire con il minor danno possibile contenziosi che 
spesso sono stati trascinati avanti per anni solo con la pro-
spettiva di rinviare il problema e senza che vi fossero i pre-
supposti formali perché i procedimenti potessero avere un 
esito positivo per il Comune, traducendosi così in un danno 
più grave per tutta la cittadinanza. 
 
SERVIZI 

Per quanto riguarda i servizi, con particolare riferimento 
agli interventi apportati in favore della comunità, si sono 
svolte, tra le altre, le seguenti attività:  
1- Da inizio anno la gestione dell’acquedotto è stata 

trasferita dall’EAS al Comune; ciò comporterà age-
volazioni anche di carattere economico per i cittadini.  
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2- Considerata la particolare attenzione che si intende 
riservare alla tenuta del nostro Cimitero, sono stati 
acquistati trespoli ed altro materiale occorrente 
per la pulizia, in quanto mantenere in ordine e pulito 
il Cimitero rappresenta un obiettivo primario di questa 
Amministrazione; a questo proposito, sono state av-
viate le procedure affinché dal prossimo mese di 
luglio (la richiesta alla SCICA competente è già stata 
inoltrata) venga avviato personale da adibire al ser-
vizio di pulizia. 

3- Per quanto riguarda le strade comunali, è stato già ef-
fettuato un primo intervento di pulizia straordina-
ria; si è in attesa  di avere un riscontro ad una ri-
chiesta di finanziamento di �  15.486,00 inoltrata 
all’Assessorato Regionale alla Sanità grazie al qua-
le, se sarà concesso, sarà possibile effettuare una 
adeguata pulizia di tutte le vie del paese, dei tom-
bini e delle caditoie. 

4- In ottemperanza ad un preciso impegno contenuto nel 
programma amministrativo, è stata dedicata una 
speciale attenzione alla pulizia delle piste agricole 
alcune delle quali erano divenute ormai intransita-
bili a causa della mancata manutenzione negli anni 
passati. 

5- E’ stato stipulato un contratto per la fornitura 
dell’energia elettrica in c.da Girattimi affinché ven-
ga illuminato il gazebo, rendendo la località più acco-
gliente, soprattutto nell’orario notturno. 

6- Dal mese di marzo è stata avviata la raccolta diffe-
renziata  dei rifiuti, in ossequio  a disposizioni legi-
slative in materia, già in vigore da anni e non ancora 
attuate nel nostro paese, ma anche per una precisa vo-
lontà dell’Amministrazione ad intraprendere effica-
cemente un servizio fondamentale per garantire una 
corretta gestione del complesso problema dei rifiuti. 

7- Rispetto al servizio raccolta rifiuti, gli sforzi diretti ad 
assicurare un servizio ottimale  per la cittadinanza 
hanno consentito di raggiungere risultati soddisfacen-
ti; nella discarica Comunale è stato realizzato un 
nuovo modulo che permetterà di fruire per un ulterio-
re periodo di tempo della stessa e, quindi, conseguire 
un rilevante risparmio economico per le casse comu-
nali; 

8- Il Comune di Antillo ha stipulato una convenzione 
con le Poste Italiane, anche allo scopo di prevenire ed 
evitare la possibilità che, nel piano di riassetto orga-
nizzativo del settore, il presidio postale del nostro 
Comune venga chiuso, o comunque fortemente ridi-
mensionato, determinando un grave danno per le nu-
merose utenze che fruiscono quotidianamente dei ser-
vizi erogati dalla Posta. 

9- In direzione dei servizi a favore degli anziani e dei di-
sabili, il Comune ha presentato un progetto di 
“Servizio Civile Nazionale” alla Presidenza del 
Consiglio dei Ministri, finalizzato a garantire, per tut-
to l’anno, un adeguato e duraturo servizio di assisten-
za. Un altro progetto, presentato insieme al Comu-
ne di Limina, è stato finanziato dall’Assessorato 
Regionale per la Famiglia, le Politiche sociali e le 
autonomie locali e prevede l’impegno di 4 operatori 

che saranno utilizzati in attività di sostegno a soggetti 
disabili e portatori di handicap. 

 
LAVORI PUBBLICI 

In riferimento ai lavori pubblici, in questi mesi sono stati 
creati i presupposti per la realizzazione di importanti opere 
che presto saranno effettivamente realizzate.  
In particolare: 
1- E’ stato appaltato il lavoro di bitumazione  della 

strada Antillo/Pinazzo e a breve inizieranno i lavori 
su questa importantissima arteria viaria che interessa 
moltissimi cittadini ormai disillusi ed increduli dopo 
decenni di attesa. 

2- E’ stata appaltata la manutenzione straordinaria 
della pubblica illuminazione, visto che l’impianto, 
ormai obsoleto, non garantiva più i requisiti minimi 
occorrenti per assicurare un servizio adeguato nel set-
tore. 

3- Sono stati appaltati e avviati i lavori per rinnovare 
l’immagine e migliorare le fruibilità della fontana  
Acquavena. 

4- Sono in pieno svolgimento i lavori di sistemazione 
idraulico forestale di territori a monte del centro 
urbano, con la possibilità, che si sta effettivamente 
verificando, di assicurare periodi lavorativi ai cittadini 
Antillesi, nel rispetto delle previsioni legislative vigen-
ti. 

5- E’ quasi conclusa la realizzazione della struttura 
del “Centro polifunzionale” e, a breve, verrà conse-
gnata al Comune che potrà fruire per le finalità cui è 
destinata. 

6- E’ stato approvato il progetto esecutivo per la rea-
lizzazione della palestra polifunzionale, opera per la 
quale l’Amministrazione ha individuato un nuovo sito, 
maggiormente idoneo per la effettiva e produttiva frui-
zione dell’opera. 

7- Sono state avviate le procedure per la realizzazione 
di una grondaia per il Palazzo Municipale, in quan-
to non essendo stata a suo tempo prevista, è necessario 
predisporla e metterla in funzione nel più breve tempo 
possibile onde evitare danni alla struttura derivanti da 
infiltrazioni di acqua. 

8- E’ stata avviata la procedura, con l’approvazione 
della Giunta tramite delibera, per effettuare i lavori 
di realizzazione di un muro in c.da Cancello - 
Giardino di Redenzione. 

9- E’ stata avviata la procedura per l’appalto di lavori 
di manutenzione alla Caserma dei Carabinieri, in 
considerazione della particolare attenzione che 
l’Amministrazione intende riservare a tale struttura 
che ospita il presidio istituzionale destinato ad assolve-
re a funzioni delicatissime e fondamentali per tutta la 
cittadinanza. 

10- Sono state avviate le procedure per effettuare lavo-
ri destinati a garantire la sicurezza delle strade 
Fontana–Piano Calcara e alcuni tratti della strada 
Antillo–Pinazzo e della strada Castello–Limmì, 
mediante la collocazione di appositi guardrail. 
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11- E’ stata inoltrata istanza al competente Assessora-
to Regionale ai Lavori Pubblici per ottenere un fi-
nanziamento di � 1.377.737,75 finalizzati alla ri-
qualificazione del centro storico.  

12- E’ stata inoltrata istanza al competente Assessora-
to al Turismo per ottenere un finanziamento di � 
368.000,00 per la sistemazione delle seguenti stra-
de: Via Rossini, Via Dei Mille, Vico San Leonardo, 
Vico Pascoli, Via Crispi e Vico Crispi. 

13- E’ stata inoltrata istanza al competente Assessora-
to al Turismo per ottenere un finanziamento di � 
720,617,00  per la realizzazione di una Cavea in 
C.da Acquavena. 
 

 
INTERVENTI PER L’OCCUPAZIONE 

La precarietà delle risorse economiche disponibili non 
consentono una radicale azione in direzione degli interven-
ti per l’occupazione.  
Nonostante tali  limiti, l’Amministrazione si è sforzata per 
garantire, nel rispetto delle normative vigenti, un minimo 
di attività lavorativa, laddove è stato possibile prevedere 
interventi anche di carattere occasionale e temporaneo.  
In particolare: 
1- I lavori di sistemazione idraulico-forestale del ter-

ritorio a monte del centro urbano si stanno effet-
tuando con la partecipazione di numerosi giovani 
Antillesi, che sono stati assunti temporaneamente e 
stanno svolgendo la loro attività lavorativa alle di-
pendenze della ditta vincitrice dell’appalto. Tale ri-
sorsa occupazionale è destinata a continuare per tutto 
l’anno e per una parte dell’anno prossimo 

2- Nel mese di maggio sono stati assunti 6 giovani di-
soccupati antillesi per effettuare un primo intervento 
di pulizia straordinaria nel paese; 

3- Sono state avviate le procedure per l’assunzione 
temporanea di operai da adibire alla pulizia del 
Cimitero. 

4- Dal mese di gennaio a giugno sono state avviate n. 7 
persone adibite al servizio di mensa scolastica. 

5- E’ stato rinnovato il contratto a tutti i giovani ex 
LSU impegnati al Comune, per i quali lo stesso era 
in scadenza, per la durata di un anno con decorrenza 
dal decorso mese di aprile. 

6- E’ stato presentato il progetto di “Servizio Civile 
Nazionale”, denominato “Antillo sociale” che pre-
vede l’opportunità di offrire una “occasione di la-
voro” a 10 giovani per un anno e al tempo stesso 
consentirà di intervenire adeguatamente in un settore 
delicato ed importante come è quello dell’assistenza 
agli anziani e ai disabili. 
 

MANIFESTAZIONI  
CULTURALI E RICREATIVE 

Per quanto riguarda le manifestazioni culturali e ricreative, 
l’Amministrazione, oltre ad assicurare lo svolgimento di 
appuntamenti abituali come “la Befana” del 6 gennaio ha 

voluto dedicare una particolare attenzione al recupero delle 
tradizioni locali Antillesi. 
A Carnevale la nostra maschera tradizionale ha sfilato 
ad Antillo, Taormina e Santa Teresa di Riva, ricevendo 
apprezzamenti e richieste di continuare a mantenere viva 
questa nostra peculiarità. 
Il Comune ha anche concesso un contributo finalizzato alla 
costruzione di tre carri allegorici per il Carnevale, acco-
stando così un elemento di modernità alla riscoperta delle 
tradizioni e garantendo un paio di pomeriggi di divertimen-
to, con le sfilate ad Antillo e a Santa Teresa di Riva. 
A Pasqua, un’altra tradizione locale particolarmente senti-
ta nella nostra Comunità, è stata ripristinata: alcuni arti-
giani Antillesi hanno costruito “trocculi e firrignaccu-
li”, per distribuirli agli studenti delle scuole di Antillo, 
che hanno invaso le vie del paese con il suono caratteri-
stico prodotto da questo particolare strumento. 
Con il contributo del Comune, lo scorso 21 giugno si è re-
alizzata una gita, aperta a tutti i cittadini, a Siracusa e 
Noto. 
L’organizzazione del Comune e della Parrocchia S. Maria 
della Provvidenza è stata impeccabile e l’iniziativa ha visto 
la partecipazione di circa 150 di cittadini di tutte le età, 
rendendo necessario l’affitto di ben tre pullmans. 
Un altro evento, che ha coinvolto un vasto pubblico, si è 
svolto nel piazzale antistante il Campo Sportivo “Carmelo 
Smiroldo” lo scorso 4 maggio: ha infatti fatto tappa ad 
Antillo il “Rally Game”, campionato regionale di auto 
in miniatura. 
 
VARIE – CONCLUSIONI 
Un altro intervento attuato dall’Amministrazione è rappre-
sentato dal condono fiscale con il quale si è voluto dare la 
possibilità agli Antillesi che abbiano commesso violazioni 
in materia di I.C.I., tasse per i rifiuti solidi urbani ed altri 
tributi, di mettersi in regola senza pagare sanzioni ed inte-
ressi. 
Anche in questo caso l’intento è quello di rendere un servi-
zio, nella convinzione che ciò contribuisca a rafforzare il 
rapporto di collaborazione e di fiducia instaurato 
dall’Amministrazione con la cittadinanza tutta.  
Concludendo, voglio ribadire che la determinazione di per-
seguire costantemente una linea di condotta diretta ad un 
rapporto sempre più lineare e trasparente con i cittadini 
rappresenta il filo  conduttore e  dell’attività  
dell’Amministrazione Comunale e mia personale. 

Luglio 2003 
    IL SINDACO 
                   Antonio Di Ciuccio 


